

Las relaciones de pareja, según Vadell

Sergio Tanhuz

De viaje en Nueva York, Jaime Vadell se topó con una obra sobre las relaciones de pareja que le resultó interesante. Nada menos, la puesta en escena - perteneciente al autor Donald Margulies - acabó de obtener el Premio Pulitzer. Cerró 2000, y el actor nacional ya tiraba líneas para traerla a Santiago. Y lo hizo. Consiguió los derechos del texto y se instaló en su tradicional centro de operaciones: el Teatro La Feria. Allí, al fina hoy los últimos detalles del montaje, que dirigirá y protagonizará, titulado "Comida con amigos". Para el elenco reclutó a Susana Bombich - su mujer -, Maricela Arroyave y Rodolfo Pulgar, quien debió asumir ante la deserción por enfermedad de Marcelo Romo. Con ellos espera estrenar a fines de abril en la misma sala, ubicada en el barrio Bellavista.

El texto cuenta la historia de dos parejas amigas. Una se separa y la otra sigue unida, pero el divorcio de la primera también afecta a la segunda. Esta comienza a enfrentar problemas nuevos y justo a ello, se pierde la amistad. De esta manera, el aislamiento arrecia sobre todos.

"Es una comedia dramática que trata de la soledad", comenta Vadell, y adelanta que "una de sus principales gracias tiene que ver con una visión sumamente imparcial sobre el tema de la separación. No culpa ni excusa a ninguna de las dos opciones; se plantean ambas como posibles, cada una con sus dolores y alegrías".

A demás el director argumenta que la puesta en escena logra dejar el tema dando vueltas en la cabeza: "Comienza como una comedia aparentemente banal... trivial. Pero va tomando peso. El diálogo se mantiene muy agil, bas-



Jorge Otero

tante ingenioso en algunas partes, a la vez que cobra dramatismo", cuenta, y advierte que "ahí es cuando comienzan las preguntas".

Con un tono medianamente "chejoviano", el texto pretende mostrar a un grupo de personas que habla del tiempo, el clima y "cuásique tontería", pero con un fin ulterior: "Tras esos discursos y atmósferas, está la trascendencia de problemas bastante más serios", como recalca Vadell.

El propio actor no le teme a los potenciales problemas de trabajar con su pareja en la vida real. Lo hizo siempre y lo seguirá haciendo. Argumenta que "eso también ayuda en la vida personal".

EL ACTOR SE APRONTA A ESTRENAR "COMIDA CON AMIGOS", UNA "COMEDIA DRAMÁTICA" QUE ABORDA LOS DOLORES DE LA SEPARACIÓN MATRIMONIAL. EN FORMA PARALELA, ENFRENTA UNA OFERTA PARA INTEGRARSE AL RODAJE DEL FILME "LOS HIJOS DEL JAGUAR".

En forma paralela, ya se encuentra estudiando su participación en la película "Los hijos del jaguar", ópera prima de Jorge Hidalgo que contará con las actuaciones de Patricia López, Paz Bacigalupi, Remigio Remedy y Aníbal Reyna, entre otros. En este thriller cibermético pretende reiterar esa monumental actuación en "Coronación", que le valió un premio Altazor el año pasado.

► EN CANAL 13 COMETIERON UN GRAN ERROR". Además del teatro, Jaime Vadell tiene una larga y respectada trayectoria en telerseries.

Fue pieza clave de la triunfal "La Madrastra", de Canal 13, hace veinte años, y acaba de batir todos los récords de sintonía con "Amores de Mercado", de TVN, empresa con la que mantiene su vínculo y a cuya área dramática volverá el segundo semestre.

Por eso, su opinión es siempre importante en el tema que afecta a la estación católica.

"Un canal de ese tamaño que no tenga área dramática pierde completamente su equilibrio. Ella le da perfil, carácter y presencia social. Sin eso se convierte en un misceláneo con gran cantidad de programas, pero nada más", afirma Vadell. Al respecto, agrega que la estación "cometió un gran error al poner tantas 'caritas bonitas'; el público las puede acompañar, pero por un rato. Se necesitan actores que interpreten situaciones. Se miró en menos oso, y ahí están las consecuencias".

• ESTRENO

Luis Dubó también remece el teatro

► Espectacular es el momento que vive actualmente el actor Luis Dubó. A la exitosa participación de la película que protagonizó, "Negocio Record", en diversos festivales internacionales ahora suma el estreno en Santiago de uno de los teletoraos pescados en escena. Se trata de la obra "El trío de la juventud", que se presentará a partir de la noche de viernes en el Centro Cultural Estadio Mapocho.

► Un montaje del dramaturgo alemán Ferdinand Bruckner, cuenta con la música de ex jazzista ex grupo, "Los Ires", Roberto "Muc" Lind, y las actuaciones de Andrea Barac, Pilar Zárate y Cristián Guzmán, entre otros.

► "El trío de la juventud" fue escrito tras la Primera Guerra Mundial y trata del difícil paso de la adolescencia al mundo de los adultos.

Las relaciones de pareja, según Vadell [artículo] Sergio Tanhuz

Libros y documentos

AUTORÍA

Tanhuz, Sergio

FECHA DE PUBLICACIÓN

2002

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Las relaciones de pareja, según Vadell [artículo] Sergio Tanhuz. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)